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手提馒头矿泉水接受采访

北大学神韦东奕爆红
近日，北大一男子受采访

时，手提一瓶矿泉水、两个馒头
的形象引发网友热议。在这质
朴的形象背后，隐藏着一个数学
系大神。5月31日下午，北京大
学数学科学学院工作人员向记
者确认，视频中男子确为该院老
师韦东奕，并表示其已获悉此
事，但婉拒了媒体采访。韦东奕
痴迷于研究数学，高中被保送至
北京大学，如今是北京大学助理
教授，第49届、第50届国际数学
奥林匹克（IMO）满分、金牌第
一名。 （来源：搜狐）

@钥锜：白水+白馍，充分
体现了自己啥叫“学渣装备
多”。

@香辣魔芋结：作为一个
数学不好的人，对这种数学学
霸太没抵抗力了。

@小甜豆和他的耙耳朵：
我公司研究所的同事和他一
起上过体育课，说他真的很少
和人说话，也很少和人产生交
集，他就是一个沉浸在数学世
界里的奇才（但是他需要人照
顾，因为他经常会忘记吃饭，
有一次三天没有吃饭，学神的

世界我等凡人不懂）。
@打磨Damo：韦神！天

才级的存在。借用一段话：对
于这样的人物，我们普通人最
应该做的，大概就是尽量照顾
好他们的饮食起居，然后不去
打扰。因为他们是在拯救世
界。对于这样的天才，国家一
定要好好地保护起来。人类
未来能达到何种高度，就靠这
样的人了……

@oh小白：物质世界虽然
以貌取人，幸好才学总能超然
物外。

一个短短十几秒的视频，令人眼前一亮，
刷了屏。其实人们在惊叹什么？“貌不惊人”
和“才华横溢”，是韦东奕最初给人带来的强
烈反差：原来，人还可以这么专注地、纯粹地
活。或许真正能够抵抗世俗焦虑的，是一个
人发自内心的热爱与求索。“虽身不能至，却
心向往之。”如“扫地僧”般存在的“韦神”爆
红，正投射出人们对质朴的顶尖人才人格魅
力的崇奉，那是他们真正耀眼夺目的地方。

今年儿童节，对杨顺民是特殊的：他会和
儿子小霖在家乡南康一起过。在广东打拼了
10余年，2019年儿子的意外染病，让他坚定了
返乡陪在孩子身边的念头。如今，杨顺民一边
照顾孩子一边在淘宝创业，经营的家具网店一
年可以赚几十万元。和他一样返乡的90后爸
爸，在南康有近5000位。返乡年轻人带来“新
集群效应”，南康家具产业实现了从产值1000
亿元到2000亿元的突破。

（来源：江南都市报）

@羊又走丢了：父母的陪伴，胜过万千礼
物！

@爱豆丑图大赏：真的不要让自己的孩子
成为留守儿童啊！真的对孩子的成长不好。

@-ohYeahSpicy：我觉得不是山里穷得
揭不开锅的家庭，没必要让孩子当留守儿童，
现在越来越多有稳定工作的人生了孩子以后
还是把人扔到老家当留守儿童，然后自己在一
二线城市打工，不知道的还以为他人在一二线
城市赚黄金。陪伴永远是最重要的。

@95后大焕焕huan：还有一个多月，我跟
我老公也要辞职回家陪儿子上学了，也是准备
在老家创业，也是希望不让孩子成为留守儿
童。

@阿冰perfect：现在年轻人返乡真的带
来了巨大的效益啊！希望有更多有才华的年
轻人可以回到家乡做贡献。

@听喜欢你的歌：我也想知道我老家那边
有什么项目可以让我创业的……

陪伴，是最长情的告白。留守儿童缺了父
母的陪伴和爱，多少会存在心理问题。如今，
随着互联网创业的大潮由沿海地区逐步向中
西部地区转移和渗透，越来越多的创业者和打
工人利用他们的所学，回归家乡、回归家庭。
不但可以带动当地经济的发展，也能够留在孩
子身边，事业家庭两不误。爸爸们返乡是好
事，也算是给孩子们一份最好的礼物！

90后爸爸的选择
为陪娃返乡创业

5月29日，河南洛阳。某影院银幕被一儿童
拍打导致损坏。5月30日，洛阳格调电影工厂作
出声明称，影城值班经理在监控中发现儿童在拍
打影厅银幕，随后进厅制止，此时银幕已经遭到损
坏。之后监护人以“影院未提醒顾客银幕不可触
摸及拍打、孩子身心受到了影响”为由拒绝赔偿。
顾客不愿提供身份信息，仅仅留下了联系方式。
声明中称，希望该名儿童的监护人早日主动与影
院沟通，否则影城将在一定时间内提起诉讼。

（来源：澎湃新闻）

@Mr-Biscuit：耍赖有用的话，要法律干吗？
@颍淮好男儿：损坏东西要赔偿，家长连最基

本的道理都不懂？！
@詹姆斯邦德西湖分德：“孩子身心受损”？

反咬一口啊。
@纸杯：有熊孩子，背后就有个熊家长。
@季：建议当地所有影院拉黑这一家人，理由

是“没有一对一地向工作人员说明他家孩子会损
坏荧幕”。

@TiaoChunYei：最新的民法典好像有处理
相关问题的条文，治不了熊孩子还治不住熊家长
吗？

@伟：好好行使做家长的职责吧，否则真有你
赔不起的一天。

@心靓：公共场所家长必须教育孩子遵守秩
序，爱护公物。文明从小做起。

@i蜗牛先生：支持院方拿起法律武器保护自
己的合法权益，同时也是为了帮助这个家庭教育
好下一代，算是做公益。

小孩损坏电影银幕的事，最近已连续发生过
多起。有些电影，真不适合孩子看，家长带去大概
也是因为小孩不去没人带。既然带了就要管好，
岂能纵容孩子在影厅里胡闹？！孩子闯祸了，反怪
影院未告知更是不可理喻——损坏他人财物要
赔，这是生活常识，这还需要电影院一对一告知
吗？打坏银幕，看起来是孩子的过错，实则与家长
没能尽到监管职责有关。

男童观影期间拍打银幕
影城：监护人拒绝赔偿

6 月 1 日，雀巢的一份内部文件流出，该公
司承认，其生产的传统包装食品和饮料产品中，
有60%以上不符合国际公认的健康标准，而且“我
们的一些品类和产品永远都做不到‘健康’，无论
我们怎么革新”。随后，雀巢回应称，其中提到的
60%不是针对公司整个产品组合，而只是针对大
约一半的产品组合进行分析。实际上，在过去20
年里，雀巢已经显著地减少了产品中的糖和钠，
仅在过去七年中就减少了14%-15%。

（来源：中国商报）

@叫我星星叭li：我喝饮料吃零食是为了健
康吗？是因为我想吃想喝。我不知道它不健康
吗？我知道，但是就是喜欢，没办法。

@喵喵喵喵撒：好吃的好喝的都不怎么健
康。

@爱豆丑图大赏：这是实话，关键还是在充
分提示后看个人的选择。吸烟喝酒都有害健康，
但还是有人选择即时的享乐……

@旅行的答案：不太明白，小食品有健康的
吗？

@帅炸天际的喜洋洋：适量地饮用对心理健
康倒是不错。

@儿童营养师王斌：不健康的可以偶尔调节
口味，并且重点是我们在清醒地知道其健康风险
后，再做是否选择的决定，不要稀里糊涂以为自
己吃得很健康，比如现在各种无糖食物。

@种草闲人：回应诚恳！不像有些企业，明
明普普通通却标榜各种营养加身，听到那些广告
词，仿佛觉得喝了能长生不老。

全球食品老大雀巢还挺实诚，不过，或许也
是为自己解压——有些产品就不要讲健康的概
念了。近两年各种产品都打着健康的概念出世，
然而大多数既能满足健康、又能满足口味的神奇
原料，最后都被发现也不过是在对消费者割一波
韭菜。不如把产品线重新规划为好吃线/健康
线，把选择食物的责任还给消费者,而不是强行在
好吃和健康之间找平衡。

雀巢承认大部分产品不健康
在幸福和享受之间找到平衡


